
 

 

23-04-04 2023-04-04 : PROCÈS-VERBAL D’UNE SÉANCE 
ORDINAIRE DU CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ 
DE SAINTE-CLOTILDE-DE-HORTON, TENUE AU 
LIEU DES SESSIONS, LE MARDI 4 AVRIL 2023 À 
19 H 03, SOUS LA PRÉSIDENCE DE MONSIEUR 
PATRICE PINARD MAIRE SUPLLÉANT. 

  
 Sont présents :  

   Patrice Pinard  Conseiller siège n° 1 
  Marlène Langlois Conseillère siège n° 2 
   Sarah Lamontagne Conseillère siège n° 3 
   Richard Gélinas Conseiller siège n° 4 
   Manuel Bournival  Conseiller siège n° 6  

 
 Sont absentes :  

   Julie Ricard   Mairesse 
   Mélanie Guenet Conseillère siège n° 5 
    

Secrétaire d’assemblée : 
 

Simon Boucher directeur général  et  
 greffier-trésorier 
 

 
1. OUVERTURE_________________________________________________ 

 
Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, 
l’assemblée est déclarée régulièrement constituée par le président à 19h03. 
 
QUE soit publié l’enregistrement vidéo de la présente séance sur le site 
internet de la municipalité. 
 

23-0401 2.  ORDRE DU JOUR____________________________________________ 
 

L’ordre du jour est déposé aux membres du conseil municipal pour adoption. 
Le point 9.15 sera reporté à une séance ultérieure. 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Marlène Langlois, 
appuyé par le conseiller Manuel Bournival et résolu que soit adopté l’ordre du 
jour de la séance. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 
 

3. PROCÈS-VERBAL________________________________________ 
 
 

23-0402 3.1 PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 7 MARS 2023 
 
 CONSIDÉRANT QUE les membres du conseil ont individuellement pris 

connaissance du procès-verbal de la séance ordinaire du 7 mars 2023 ; 
 
 CONSIDÉRANT QUE les membres du conseil renoncent à la lecture du 

procès-verbal ; 
 
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Gélinas, appuyé 

par la conseillère Marlène Langlois et résolu que soit adopté le procès-verbal 
de la séance ordinaire du 7 mars tel que déposé. 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

 
 3.3 SUIVIS :  
    
 - Consultation publique le 17 avril 19 h portant sur le règlement 

n° 130 : PPCMOI ; 
                                 - Parade de pâques, Ste-Clo Pub, brunch des optimistes et décoration cocos 

de Pâques.  Merci et félicitations aux organisateurs ; 



 

 

 - Panneau d’arrêt sur la rue St-Jean et rue des Berges ; 
                              - Le 12 avril, le conseil jeunesse Arthabaska tiendra sa rencontre mensuelle 

dans la salle du conseil Marlène-Langlois ; 
                                 - Demande de projet au fonds culturel arthabaskien qui a été accepté pour 

notre projet exposition extérieure.  Une bourse de 1 000,00 $ sera remise à 
la municipalité ; 

 - Notre demande de projet Arbres Canada n’a pas été retenue pour l’année 
2023 ; 

 - Félicitations à la Coop du cœur pour leur récent prix reçu relatif au patrimoine. 
 
4. DEMANDES SPÉCIALES_____________________________________ 
     
 
5. CORRESPONDANCE________________________________________ 
  
 
6. TRÉSORERIE______________________________________________ 
 

22-0403 6.1 COMPTES 
 

CONSIDÉRANT QUE le conseil prend acte de la liste des comptes payés 
datée du 4 avril 2023 en vertu des dépenses incompressibles ainsi que de la 
délégation d’autoriser des dépenses et d’autoriser des paiements du directeur 
général et greffier-trésorier en conformité selon le règlement n° 118 ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Marlène Langlois, 
appuyé par la conseillère Sarah Lamontagne et résolu : 
 
QUE soit approuvée la liste des comptes datée du 4 avril 2023, qui totalise un 
montant des déboursés de 201 155,08 $ et que soit autorisé leur paiement 
immédiatement.   
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITÉ DE CRÉDIT 
 
Je soussigné, Simon Boucher, directeur général et greffier-trésorier, certifie 
que les crédits budgétaires sont disponibles pour les dépenses décrites par le 
conseil de cette séance de la Municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton. 
 
/S/ Simon Boucher 
__________________________________ 
 Simon Boucher 
Greffier-trésorier 
 
 
7. RAPPORTS DES COMITÉS/DÉPÔTS DIVERS DOCUMENTS ________ 
 
7.1 RAPPORT MENSUEL DES PERMIS DU SERVICE D’URBANISME 
 
Le directeur général et greffier-trésorier dépose le rapport des permis du 
service d’urbanisme pour le mois de mars. 
 
 
7.2 RAPPORT 2021 SUR LA GESTION DE L’EAU POTABLE 

 
Le directeur général et greffier-trésorier dépose le rapport 2021 sur la gestion 
de l’eau potable. 

  



 

 

 
8. RÉGLEMENTATION__________________________________________ 

23-0404                        8.1 AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DE PROJET DE RÈGLEMENT 64-5 
PERMIS ET CERTIFICAT 

 Avis de motion est donné par le conseiller Manuel Bournival, et le dépôt du 
projet de règlement fait en séance tenante par le directeur général Monsieur 
Simon Boucher.  
   

 Adopté à l’unanimité des conseillers. 
  

9.0 AFFAIRES NOUVELLES _______________________________ 
 

23-0405 9.1 PROCLAMATION DE LA SEMAINE DE L’ACTION BÉNÉVOLE 2023 
 
 ATTENDU QUE la générosité, l’énergie et les compétences des bénévoles 

continuent d`être l’une des plus belles ressources naturelles ainsi qu’une force 
essentielle à nos communautés ; 

      
 ATTENDU QUE pour bâtir une société juste et équitable pour toutes et pour 

tous, nous devons la municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton travailler 
ensemble, dans le respect et la coopération ; 

 
 ATTENDU QUE les bénévoles et les groupes bénévoles et communautaires 

sont de plus en plus considérés comme des partenaires importants quand il 
s’agit de bâtir des communautés fortes, dynamiques et épanouies ; 

 
 ATTENDU QUE plusieurs citoyennes et citoyens de notre municipalité 

bénéficient du bénévolat ; 
 
 ATTENDU QU’IL est de mise pour toutess les citoyennes et tous les citoyens 

de montrer leur reconnaissance à toutes ces personnes bénévoles qui 
contribuent à l’épanouissement et à la vitalité de notre municipalité ; 

 
 PAR CONSÉQUENT au nom du conseil municipal et des citoyennes et 

citoyens de la municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton, je, Patrice Pinard, 
maire suppléant, proclame par la présente que la semaine du 16 au 22 avril 
sera dédiée ‘’Semaine de l’action bénévole’’ dans notre municipalité.  

    
 DE PLUS, j’invite toutes les citoyennes et tous les citoyens à nous aider afin 

de maintenir et renouveler l’esprit du bénévolat de notre municipalité en 
s’engageant à répondre aux besoins communautaires par des gestes de 
bénévolat. 

 
23-0406 9.2 CONTRIBUTION FINANCIÈRE AUX GROUPES LOCAUX DES 

CUISINES COLLECTIVES 
 
CONSIDÉRANT QUE les cuisines collectives ont repris leurs activités dans 
notre milieu ; 
 
CONSIDÉRANT le besoin des familles à faibles revenus sur notre territoire ; 
 
CONSIDÉRANT la volonté du conseil municipal d’apporter un soutien financier 
aux groupes des cuisines collectives de la municipalité ; 

 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Gélinas, appuyé 
par la conseillère Sarah Lamontagne et résolu de verser la somme de 150,00 $ 
par groupe local de participants aux cuisines collectives et d’offrir une gratuité 
pour la cuisine du centre communautaire pour l’année 2023. 

 Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 
23-0407 9.3 DEMANDE À LA CPTAQ LES TERRES DE BELENOS 

 
Madame Sarah Lamontagne mentionne qu’elle est en conflit d’intérêts sur 
cette décision et se retire de la salle. 
 



 

 

CONSIDÉRANT QUE le conseil a pris connaissance de la demande présentée 
à la Commission de protection du territoire agricole du Québec par les Terres 
de Bélénos pour obtenir de cette Commission l’autorisation de procéder à une 
utilisation à une fin autre que l’agriculture d’une partie des lots 5 481 187, 
5 481 186 et 5 479 578 du cadastre du Québec en la municipalité de Sainte-
Clotilde-de-Horton ; 

 
CONSIDÉRANT QUE la superficie des lots susmentionnés, propriété de 
Monsieur Bernard Goulet, est de 64.1 hectares ; 

 
 CONSIDÉRANT QUE la superficie visée par la demande est de 1,99 

hectares ; 
 

CONSIDÉRANT QUE le demandeur présente une demande à la Commission 
de protection du territoire agricole du Québec pour obtenir l’autorisation de 
procéder à une utilisation à une fin autre que l’agriculture d’une partie des lots 
5 481 187, 5 481 186 et 5 479 578 dans le but de renouveler de façon 
permanente l’autorisation obtenue, le 14 mars 2018, permettant l’exploitation 
d’un site récréotouristique offrant des activités de type jeu de rôle grandeur 
nature ; 

 
CONSIDÉRANT QUE la municipalité a pris connaissance des critères de 
l’article 62 de la Loi sur la protection du territoire et des activités agricoles ; 
 
CONSIDÉRANT la demande est conforme au règlement de zonage de la 
municipalité 
 

 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Gélinas et 
appuyé par le conseiller Manuel Bournival que soit transmise à la Commission 
de protection du territoire agricole du Québec la demande présentée par 
Madame Sarah Lamontagne pour obtenir de cette Commission l’autorisation 
de procéder à une utilisation et une fin autre que l’agriculture d’une partie des 
lots 5 481 187, 5 481 186 et 5 479 578 du cadastre du Québec en la 
municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton. 

    
 Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 Madame Sarah Lamontagne reprend son siège 

 
23-0408 9.4 DEMANDE À LA CPTAQ DENISE RICARD, MORCELLEMENT DE 

TERRAIN POUR SÉPARER LA MAISON DE LA TERRE 
    

CONSIDÉRANT QUE la demande du propriétaire est pour corriger une erreur 
à la suite de la création du lot 6 457 855 ne tenant pas compte d’un 
morcellement antérieur; 

  
CONSIDÉRANT QUE la demande du propriétaire est conforme au règlement 
de zonage et réponds aux critères exigés de superficie permise dans le cadre 
des demandes de morcellement; 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Marlène Langlois et 
appuyée par le conseiller Manuel Bournival : QUE soit transmise à la 
Commission de protection du territoire agricole du Québec la demande 
présentée par Madame Denise Ricard ; 

  
 Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0409 9.5 AUTORISATION D’ACHAT ÉQUIPEMENTS DE PARC 
  
 CONSIDÉRANT la résolution 22-1014 : Programmation de travaux – TECQ 

2019-2023 qui consistait à déposer la programmation n° 6 relative à l’achat 
d’équipements de parc ; 

 
CONSIDÉRANT les soumissions reçues relatives aux équipements de parc  

CONSIDÉRANT QUE le comité d’embellissement a effectué un travail 
d’analyse sur les besoins par rapport aux coûts de ces équipements et que 
des recommandations ont été soumises aux membres du conseil; 

  



 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne, 
appuyé par le conseiller Manuel Bournival, et résolu d’autoriser les achats chez 
les fournisseurs suivants selon les soumissions reçues : 

 

Équipements Fournisseurs Quantités Prix 

Poubelles MU30 Patio Drummond 12 875.00$ 

Banc sans dossier 

18P-6-AV  

Tessier Récréo-Parc 

Soumission 40576 

3 655.00 

Bancs avec dossier 
15P-6-AV 

Tessier Récréo-Parc 

Soumission 40576 

2 703.00$ 

Table extérieure 

42P-6-AV 

Tessier Récréo-Parc 

Soumission 40576 

1 1 427.00$ 

Fontaine abreuvoir 
extérieure 

J.U.Houle Distribution 
Soumission SOU0129884 

2 5254.15$ 

Jardinière en béton 
101-03, 48 pouces 
de hauteur 

Béton Bycon Inc. 
Soumission 888 

1 1425.00$ 

 

Adopté à l’unanimité des conseillers. 

 

23-0410 9.6 TRAVAUX RANG 9 CHANGEMENT DE PONCEAU GERVAIS-
LÉVEILLÉ 
 
CONSIDÉRANT l’estimation préliminaire obtenue de la firme Exp pour le 
remplacement du ponceau Gervais-Léveillée sous le 9ième rang ; 
 
CONSIDÉRANT QUE ledit  ponceau a atteint sa fin de vie utile et met en jeu 
la sécurité des usagers ; 
 
CONSIDÉRANT QUE les municipalités de Saint-Lucien et de Sainte-Clotilde-
de-Horton s’engagent à payer à parts égales tous les frais relatifs au 
changement du ponceau Gervais-Léveillé ; 
 
EN CONSÉQUENCE il est proposé par la conseillère Marlène Langlois et 
appuyé par le conseiller Richard Gélinas d’accepter l’estimation préliminaire 
des coûts de remplacement et d’autoriser la municipalité de Saint-Lucien à 
déposer l’appel d’offre public sur la plateforme SEAO. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0411  9.7 CONTRIBUTION FINANCIÈRE AU PROJET DE CONSTRUCTION D’UN 
CENTRE SPORTIF À L’ÉCOLE LA SAPINIÈRE EN COLLABORATION 
AVEC LE CENTRE DE SERVICES SCOLAIRES DES BOIS-FRANCS. 
 
CONSIDÉRANT l’acceptation de la subvention accordée pour la construction 
d’un centre sportif dans le cadre de soutien aux installations sportives et 
récréatives scolaires et de l’enseignement supérieur déposée par le centre de 
service scolaire des Bois-Francs; 

CONSIDÉRANT QUE l’estimation des coûts de construction du centre sportif 
et du réaménagement du gymnase actuel de l’école La Sapinière s’élèvent à   
1 840 000,00 $; 

CONSIDÉRANT la résolution n° 21-1022, confirmant l’intention de la 
municipalité à participer financièrement et d’assurer sa part des coûts 
admissibles au projet de construction du centre sportif à l’école La Sapinière ; 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité profitera avec cette nouvelle construction 
d’espace pour y établir son centre d’entrainement accessible à l’ensemble de 
la population ; 



 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé le conseiller Manuel Bournival, appuyé 
par la conseillère Sarah Lamontagne, et résolu de confirmer la contribution 
financière à la construction d’un centre sportif à l’école La Sapinière au 
montant de 400 000,00 $ payable au plus tard le 30 juin 2025. 

Adopté à l’unanimité des conseillers 
 

23-0412 9.8 OCTROI DU CONTRAT DE FAUCHAGE DES ACCOTEMENTS ET DES 
FOSSÉS POUR 2023 (COUPES DU MOIS JUIN ET AOÛT) 

 
 CONSIDÉRANT QUE le conseil souhaite procéder au fauchage des 

accotements sur l’ensemble du territoire au cours du mois de juin ; 
 
 CONSIDÉRANT QUE le conseil souhaite procéder au fauchage des 

accotements sur l’ensemble du territoire ainsi qu’au fauchage des fossés sur 
une distance d’environ 40 kilomètres au cours du mois d’août ; 

 
 CONSIDÉRANT QUE des soumissions ont été demandées en vue de l’octroi 

du contrat pour le fauchage des accotements pour l’année 2023 ; 
 
 CONSIDÉRANT les soumissions obtenues : 
 

Soumissionnaire Prix Prix Total 

Pierre Lampron 4 360,17 $ 10 772,18 $ 15 132,35 $ 
 

David Bailey 9253-4015 Qc. Inc 3 590,61 $ 15 984,97 $ 19 575,58 $ 

Les Entreprises Belle Rose Inc. 6 000,00 $ 10 250,00 $ 16 250,00 $ 

M.L. Entreprises 2022 4 321,00 $ 15 896,00 $ 20 217,00 $ 
 

Entreprise MMR Turcotte 
 

   

 
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Gélinas, appuyé 

par le conseiller Manuel Bournival et résolu que soit octroyé le contrat de 
fauchage des accotements pour l’année 2023 à Pierre Lampron au montant 
de  15 132,00 $ taxes en sus.   Le contrat inclut deux fauchages complets des 
accotements sur l’ensemble du territoire ainsi qu’un fauchage des fossés sur 
une distance d’environ 40 kilomètres au cours du mois d’août. 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers 

 
23-0413 9.9 OCTROI DU CONTRAT POUR LES TRAVAUX D’ASPHALTAGE ET DE 

RÉFECTION DU RANG 5   
 

CONSIDÉRANT la volonté des membres du conseil à effectuer la réfection du 
rang 5 ; 
 
CONSIDÉRANT QU’UN appel d’offres a été lancé le 8 mars dernier ; 
 
CONSIDÉRANT les résultats obtenus lors de l’ouverture des soumissions le 
29 mars dernier : 
 



 

 

 
 
CONSIDÉRANT la recommandation de la firme Pluritec à la suite de l’analyse 
des soumissions ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Gélinas appuyé 
par la conseillère Sarah Lamontagne et résolu que soit octroyé le contrat pour 
les travaux de voirie sur le rang 5 à l’entreprise Sintra Inc., le plus bas 
soumissionnaire conforme, en conformité selon le document d’appel d’offres, 
numéro de référence 20220436, déposé par la firme Pluritec en date du 8 mars 
2023.  Le coût total du contrat est de 1 337 826.39 $ taxes incluses.  La 
mairesse Julie Ricard et le directeur général Simon Boucher sont autorisés à 
signer le contrat pour et au nom de la Municipalité de Sainte-Clotilde-de-Horton. 

 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0414 9.10 OCTROI DU CONTRAT DE RECHARGEMENT DES ACCOTEMENTS 
POUR L’ANNÉE 2023 
 

 CONSIDÉRANT QUE des soumissions ont été demandées pour le 
rechargement des accotements à divers endroits sur le territoire, 540 tonnes 
de MG-20b 

 
CONSIDÉRANT les soumissions obtenues : 
 

Soumissionnaire Prix à la tonne (taxes en sus) 

J. Noël Francoeur Inc. 31.00 $ 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Marlène Langlois, 
appuyé par conseiller Manuel Bournival   et résolu que soit octroyé le contrat 
de rechargement des accotements pour l’année 2023 à l’entreprise J. Noël 
Francoeur Inc. au taux de   31.00$ la tonne taxes en sus. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers 

 
23-0415 9.11 ADHÉSION À LA FÉDÉRATION QUÉBÉCOISE DES MUNICIPALITÉS 

  
CONSIDÉRANT QUE l’adhésion à la Fédération Québécoise des 
Municipalités (FQM) permet l’obtention de plusieurs services, notamment en 
ingénierie, en ressources humaines et relations de travail, une offre de 
formations diversifiées pour les élus, un fonds de défense des intérêts des 
municipalités ainsi que des occasions de réseautage ; 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Gélinas, appuyé 
par le conseiller Manuel Bournival que soit renouvelée l’adhésion de la 
municipalité à la FQM au montant de 1 690.85$ taxes en sus.  

  
Adopté à l’unanimité des conseillers 

 

23-0416 9.12 ACHAT D’UN CAMION DE SERVICE  
 
CONSIDÉRANT les prix obtenus pour un camion 2023 à la suite d’appel par 
invitation ;  



 

 

 
CONSIDÉRANT qu’il s’agit d’un achat commun avec la Municipalité de Sainte-
Élizabeth-de-Warwick ; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne, 
appuyé par la conseillère Marlène Langlois et résolu d’autoriser l’achat d’un 
camion de service pour la somme de 65 739.00$, taxes en sus chez le 
concessionnaire Laquerre Ford Inc. et d’autoriser le directeur général 
Monsieur Simon Boucher à signer le contrat d’achat et tout autre document 
relié à cet achat. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers 
 

23-0417 9.13 AUTORISATION DE FORMATION ;LE RÔLE DU COMITÉ 
CONSULTATIF D'URBANISME À L'ÉGARD DES DÉROGATIONS 
MINEURES ET PLUS (CONFÉRENCE WEB) 

 
 CONSIDÉRANT QUE le directeur général agit à titre de secrétaire sur le CCU 

et qu’il désire perfectionner ses compétences en matière de dérogations 
mineures; 

  
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne, 

appuyé par le conseiller Manuel Bournival et résolu d’autoriser le directeur 
général à assister à la conférence WEB offerte par la FQM au coût de 100.00$ 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 

  
23-0418     9.14 ATTESTATION DE FIN DES TRAVAUX ET REDDITION DE COMPTE 

AU PROGRAMME PAVL VOLET REDRESSEMENT POUR LES TRAVAUX 
DE RÉFECTION DE LA CHAUSSÉE ET DES INFRASTRUCTURES SUR LE 
RANG DES CHALETS  

  
 CONSIDÉRANT QUE le projet de réfection de la chaussée et des 

infrastructures sur le rang des Chalets connu auprès du ministère des 
Transports et Mobilité durable sous le numéro de dossier YZD72388; 

 
CONSIDÉRANT QUE le directeur général a pris connaissance des modalités 
d’application du volet redressement du Programme d’aide à la voirie locale 
(PAVL);  
 
CONSIDÉRANT QUE seuls les travaux réalisés après la date figurant sur la 
lettre d’annonce du 18 juin 2021 sont admissibles à une aide financière de 
1 091 156.00 au volet redressement du programme PAVL ; 
  
CONSIDÉRANT QUE l’ingénieur responsable de la surveillance de travaux 
Monsieur Kevin Poulin de la firme Avizo Experts Conseil Inc a préparé le 
certificat provisoire des travaux en date du 22 juillet 2022 et que toutes les 
parties ont accepté de signer ledit document attestant la conformité provisoire 
des travaux;  
 
CONSIDÉRANT QUE le directeur général transmet au ministère des 
Transports les pièces justificatives suivantes :  

 • le formulaire de reddition de comptes disponible sur le site Web du 
Ministère;  

 • les factures, les décomptes progressifs et tout autre document 
attestant les sommes dépensées (coûts directs et frais incidents et 
intérêt sur prix temporaire) au montant de   1 331 404.60  $ ;  

 • une résolution municipale attestant la fin des travaux; 
 • un avis de conformité ou un certificat de réception provisoire des 

travaux émis par un ingénieur, sauf pour des travaux de 
rechargement granulaire;  

 
CONSIDÉRANT QUE les autres sources de financement des travaux ont été 
déclarées, le cas échéant;  
 
POUR CES MOTIFS, sur la proposition de la conseillère Marlène Langlois, 
appuyée parle conseiller Richard Gélinas , il est unanimement résolu et adopté 
que le conseil autorise la présentation de la reddition de comptes des travaux 



 

 

admissibles selon les modalités d’application en vigueur, reconnaissant que, 
en cas de non-respect de celles-ci, l’aide financière sera résiliée, et certifie que 
le directeur général Monsieur Simon Boucher est dûment autorisé à signer tout 
document ou toute entente à cet effet avec le ministère des Transports. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

23-0419     9.15 RÉSOLUTION SSI, AUTORISATION D’ACHAT DE TROUSSES DE 
PREMIERS SOINS 

  
 Ce point est reporté à une séance ultérieure 
 
23-0420 9.16 ACCEPTATION ET DÉPÔT DU PLAN D’ACTION POUR L’ÉLIMINA-

TION DES RACCORDEMENTS INVERSÉS MARS 2023 
 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité a pris connaissance du guide relatif au 
programme FIMEAU, qu’elle comprend bien toutes les modalités du 
programme qui s’appliquent à elle ou à son projet et qu’elle s’est renseignée 
au besoin auprès du ministère ; 

 
CONSIDÉRANT QUE la Municipalité doit respecter les modalités de ce guide 
qui s’appliquent à elle pour obtenir une aide financière au programme FIMEAU 
et pour recevoir le versement de cette aide financière ; 

  
 CONSIDÉRANT le protocole d'entente signé entre la Municipalité et le 

ministère des Affaires municipales et de l'Habitation (MAMH) concernant le 
programme d'aide gouvernementale FIMEAU ; 

  
 CONSIDÉRANT QUE la Municipalité s’engage à respecter l’engagement 37 

de la Politique nationale de l'eau, à savoir : « Éliminer […] les rejets d'eaux 
usées par temps sec »; 

 
 CONSIDÉRANT QUE la firme Avizo Experts-Conseils a réalisé le plan d’action 

pour l’élimination des raccordements inversés en collaboration avec le 
directeur général Monsieur Simon Boucher;   

 
 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par la conseillère Sarah Lamontagne, 

appuyé par le conseiller Manuel Bournival que soit accepté le plan d’action 
pour l’élimination des raccordements inversés (mars 2023),  Le dépôt du plan 
d’action est fait séance tenante par le directeur général monsieur Simon 
Boucher. 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers 
 

23-0421 9.17 OCTROI DE CONTRAT DE PHOTOGRAPHIES PROFESSIONELLES 
DES MEMBRES DU CONSEIL 

  
CONSIDÉRANT QUE la municipalité souhaite obtenir des photographies 
professionnelles des membres du conseil municipal 
 
CONSIDÉRANT l’entente d’échange de services avec La Coop du Cœur de 
Ste-Clotilde-de-Horton ;  
 
CONSIDÉRANT QUE la soumission de services professionnels d’un 
photographe reçue de Mathieu Richard;  
 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Gélinas, appuyé 
par le conseiller Manuel Bournival et résolu d’accepter l’offre de service de 
captation de photographies individuelles des membres du conseil pour un 
montant de 1 850,00 $, taxes en sus. 

 
 Adopté à l’unanimité des conseillers. 
 

10. PÉRIODE DE QUESTIONS___________________________________ 
 
Le président d’assemblée reçoit les questions du public.   
  



 

 

11. CLÔTURE DE L’ASSEMBLÉE________________________________ 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le président déclare la clôture de l’assemblée.  Il 
est 20h03.  
 
Prochaine séance ordinaire mardi, 2 mai 2023. 
  
Président                                             Greffier, 
 
_________________________          ___________________________ 
Patrice Pinard, maire suppléant          Simon Boucher, greffier-trésorier 
 
Je, Patrice Pinard, maire suppléant, atteste que la signature du présent 
procès-verbal équivaut à la signature pour moi de toutes les résolutions qu’il 
contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal du Québec et renonce 
à mon droit de veto. 
 

                   _____________________________  

Patrice Pinard 


